



«Conocemos la teoría, pero ahora aprenderemos lo que es la realidad de ser médico día a día»

En Donostia, medio centenar arrancan con sus 4 o 5 años de especialización

En Euskadi se han cubierto los 266 puestos reservados para médicos internos residentes (MIR) en este 2014

● ALEXIS ALGABA

SAN SEBASTIÁN. Los hospitales vascos recibirán entre hoy y mañana una nueva hornada de nuevos profesionales médicos que buscan completar su formación en una especialidad y lo que es más importante, poner en valor todo lo aprendido en su etapa universitaria y ponerlo en práctica enfrentándose a la realidad. En total, serán 266 los puestos de médicos internos residentes (MIR) que ya tienen nombre y apellido para los próximos cuatro o cinco años, dependiendo de que especialidad hayan seleccionado. «Arrancamos con muchas ganas pero con muchos nervios», advierte Oihane Vazquez, donostiarra de 25 años, que atravesará hoy por primera vez como colegiada la puerta del Hospital Universitario de Donostia que ayer observaba todavía como lejana.

Ya han pasado casi cuatro meses desde que se examinaron, a primeros de febrero, para acceder a uno de las 6.145 puestos de MIR distribuidos por toda España. Al examen se presentaron 12.000 jóvenes -1.084 en Euskadi- de los que apenas la mitad ha alcanzado su propósito. Algunos, como la propia Oihane y Vicente Casado, han conseguido además quedarse cerca de casa a completar estos primeros pasos de su recorrido profesional. «Es de los mejores hospitales para residentes que hay en el Estado. Antes de decidirme vine a ver el servicio y también me sorprendió gratamente. Pienso que hacer la especialidad que quiero, en casa y con mis amigos es la elección correcta», apunta Vicente.

Ambos comparten edad, 25 años, barrio donde residen -el Antiguo- y compartirán hospital durante cuatro años. Eso sí, Vicente que ha elegido la especialización en cirugía plástica estética y reparadora concluirá su MIR un año más tarde ya que su especialización se extiende hasta los cinco años. «Era mi primera opción, aunque al final aunque hayas tenido una buena nota en el examen tienes que tener suerte para hacerte con el puesto», señala entusiasmado y con ganas de empezar ya a trabajar «y aprender».

«Al final, hemos hecho seis años de carrera, pero creo que de lo que sé voy a utilizar muy poco en el puesto en el que voy a estar, y lo que voy a aprender no lo he estudiado. Va a ser como empezar de cero», admite Vicente, que ha realizado su carrera en la Universidad de Navarra, por lo que ya tenía ganas de volver a casa. Oihane, por su parte, ha estudiado la mitad de la carrera en Pamplona y la otra mitad en Donostia. «Aprendemos lo general. Apenas unos matices de cada especialidad. Ahora el día a día va a ser totalmente diferente -aumenta-. Empezaremos a conocer las patologías, a identificarlas y lo más importante, vamos a aprender a hacer lo correcto».

Oihane ha escogido la especialidad en Obstetricia y Ginecología, y «por suerte», compartirá experiencia con dos compañeras de clase que completarán las tres plazas de esta especialidad médica dispuestas en dicha especialidad en el Hospital Universitario de Donostia. «Ya hemos quedado para entrar mañana (por hoy) juntas a las ocho de la mañana», señala con visible nerviosismo.

En total, en San Sebastián se han cubierto las 50 plazas dispuestas en un principio para médicos internos residentes de primer año en 2014. Las especialidades se reparten de la

LAS CIFRAS

6.145

puestos ofertados: el Ministerio de Sanidad ha dejado desiertas por falta de solicitud 225 de estas plazas.

1.084

examinados en Euskadi: más de un millar fueron los titulados que se presentaron a las pruebas MIR de febrero en el País Vasco.

El proceso

► **Examen.** Más de 12.000 jóvenes de todo el Estado se presentaron a comienzos de febrero al examen del MIR.

► **Asignación.** Según la nota de corte y la solicitud de los examinados se asignaron a partir del 14 de abril los 6.145 puestos ofertados.

► **Especialización.** A partir de hoy o mañana arrancarán los cuatro o cinco años de especialización médica de 5.920 jóvenes.

siguiente forma: psiquiatría (2), anatomía patológica (1), anestesiología y reanimación (2), angiología y cirugía vascular (1), aparato digestivo (2), cardiología (1), cirugía general y del aparato digestivo (2), cirugía plástica estética (1), dermatología médico quirúrgica (1), hematología y hemoterapia (2), medicina intensiva (3), medicina interna (1), microbiología y parasitología (1), nefrología (1), neumología (1), neurología (1), obstetricia y ginecología (3), oftalmología (2), oncología médica (1), otorrinolaringología (1), pediatría y áreas específicas (6), radiodiagnóstico (2), oncología radioterápica (1), medicina física y rehabilitación (1), cirugía ortopédica y traumatología (2), urología (1) y medicina familiar y comunitaria (8).

«Afortunados y cobrando»

En Euskadi, finalmente se ha cubierto el 100% de las plazas MIR médicas ofertadas. 266, que en una primera fase fueron completadas en un 99,5% y que tras la segunda fase concluida la primera semana de mayo se cerró totalmente. Tan solo restaba la plaza de Microbiología y Parasitología del Hospital de Donostia, que finalmente fue adjudicada día 6 de este mes. En San Sebastián, del medio centenar de plazas, 28 de ellas fueron ya completadas en las tres primeras jornadas de elección que arrancó el 14 de abril. Tanto Vicente como Oihane recibieron la confirmación ese mismo día, ya que su nota de examen se encontraba entre las 600 mejores. «Al final hemos tenido la suerte de poder elegir; otros, en cambio, deciden que como no pueden acceder a la plaza que desean se presentarán el próximo año», asegura Vicente.

Entre los que también decidirán apuntarse al próximo examen MIR, serán un buen número de los que acaban su residencia este año. Así lo



Vicente Casado y Oihane Vazquez posan

refleja un informe elaborado por el Centro de Estudios del Sindicato Médico de Granada (Simeg), que con cluye que, por efecto de la crisis, será «un porcentaje ínfimo» de MIR de último año los que encontrarán empleo, por lo que se ha acelerado la presentación de estos profesionales a exámenes para optar a una nueva plaza de especialización.

Tanto Vicente como Oihane se sienten «afortunados» de poder trabajar sin preocupaciones durante los próximos cuatro o cinco años. «Viendo como está el mercado laboral y que muchas amigas mías no han encontrado trabajo después de acabar la carrera, el poder acceder a esta plaza es un respiro muy grande», admite Oihane.

«Y además poder cobrar por hacer el trabajo que te gusta también

El porcentaje de mujeres sigue creciendo, en Donostia serán cuatro de cada cinco residentes

► **Vea el vídeo** escaneando con su móvil este código QR





ayer delante de la entrada principal del Hospital Universitario de Donostia, donde a partir de hoy iniciarán su etapa como residentes. :: FRAILE

es para sentirse afortunado», añade Vicente. Aunque los salarios superan ligeramente los 1.000 euros (aproximadamente 1.100), con las guardias dichas pagas pueden a rondar los 1.800.

Otra de las características de la asignación de plazas de este año, es el predominio de las mujeres por encima del de los hombres, una tendencia progresiva que se viene intensificando en los últimos años y que se ve claramente mirando las asignaciones del Hospital Universitario de Donostia. Si en 2012, la media era la de que cerca de siete de cada diez MIR fueran féminas, en Donostia este año casi cuatro las mujeres por cada hombre. De los cincuenta que arrancan hoy sus etapas como residentes, 38 son mujeres y únicamente 12 hombres.

La mejora en la tutorización, otro factor atractivo para decantarse por Euskadi

Los nuevos MIR destacan la labor formativa específica fomentada en los últimos años por el Gobierno Vasco

:: A. ALGABA

SAN SEBASTIÁN. «Mi primera guardia es la próxima semana», señala antes incluso de empezar su etapa de MIR, Oihane Vazquez. Teme eso de estar 24 horas des-

pierta, pero lo ve como un reto más. Aunque lo que de verdad le ha sorprendido es esa planificación con la que ya desde hace un tiempo conoce cuál va a ser la labor que va a desempeñar, los turnos, horarios y pormenores de su puesto. «Me reuní con mi tutora y me sorprendió de que ya tuviera la planificación realizada. En ese sentido, el sistema parece muy eficaz y eficiente».

Vicente Casado admite que «siempre me han hablado muy

bien de este hospital y de Osakidetza y por lo que he visto, no me han mentado». Los centros vascos se han convertido en referente para muchos titulados y una de las causas es que desde hace dos años cuenta con una normativa propia para la labor docente con sus MIR.

Se han creado figuras como tutores y jefes de estudio y se han asignado funciones docentes a otros profesionales de la estructura sanitaria como, por ejemplo, los je-

fes de servicio de aquellos departamentos donde se están formando los residentes.

Medicina familiar

Aunque en el País Vasco no haya 'sobrado' ninguna plaza, a nivel estatal se han dejado desiertas 225 plazas. De ellas, casi la mitad (108) corresponden a medicina familiar, una especialidad que históricamente siempre ha sido menos elegida por los titulados. Estas plazas desiertas, supondrán un ahorro importante a las arcas territoriales de varias comunidades, la principal de ellas Castilla y León, que según la publicación 'Redacción Médica', ahorraría 372.640 euros al año por las 24 plazas de medicina familiar que han quedado desiertas.